

nisse und die Senkung der Herstellungskosten sind die internationalen Bestwerte.

Die Konsumgüterproduktion ist als grundlegendes gesellschaftliches Erfordernis für die Durchführung der Hauptaufgabe und zur Entwicklung eines effektiven Exports auf der Basis eigener Rohstoffe und Materialien und ihrer Veredlung so zu entwickeln, daß ihre Rolle als wesentliches Element der volkswirtschaftlichen Struktur verstärkt wird und ihr Gewicht in der Ökonomie weiter zunimmt. Das erfordert die Erhöhung des wissenschaftlich-technischen Niveaus der Erzeugnisse und der Leistungsfähigkeit der bestehenden traditionellen Zweige der Konsumgüterindustrie durch Rekonstruktion und Modernisierung sowie den Aus- und Aufbau von präfilbestimmenden Erzeugnislinien in den vorwiegend produktionsmittelherstellenden Kombinat.

Die Lösung der Hauptaufgabe verlangt, die Ergebnisse von Wissenschaft und Technik noch konsequenter für die Entwicklung der Konsumgüterproduktion und die Erhöhung der Qualität entsprechend den materiellen Bedürfnissen der Menschen und zur Verwirklichung des Leistungsprinzips nutzbar zu machen.

Bei der Weiterführung der erfolgreichen Politik der Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik besteht eine Kernfrage darin, in Übereinstimmung mit den Leistungszielen der Volkswirtschaft durch die Festigung und Weiterentwicklung der sozialistischen Produktionsverhältnisse die Bedingungen für die allseitige Entfaltung der Persönlichkeit in der entwickelten sozialistischen Gesellschaft immer besser auszuprägen.

Die Politik der SED geht davon aus, daß bei der Lösung aller ökonomischen Aufgaben der Mensch mit seinen Fähigkeiten, Interessen und Bedürfnissen das Ausschlaggebende ist. Dabei ist die Arbeit die wichtigste Sphäre des gesellschaftlichen Lebens. Deshalb ist der sozialistische Charakter der Arbeit allseitig auszuprägen. Dabei gewinnen die immer umfassendere Herausbildung des sozialistischen Bewußtseins und der sozialistischen Moral, ein hohes Bildungs- und Kulturniveau der Werktätigen wachsende Bedeutung. Die neue Etappe der intensiv erweiterten Reproduktion der Volkswirtschaft erfordert, durch die Verbindung der wissenschaftlich-technischen Neuerungsprozesse mit der breiten Anwendung der wissenschaftlichen Arbeitsorganisation die Qualität und Effektivität der gesellschaftlichen Arbeit im hohen Tempo zu entwickeln. Das ist untrennbar mit der beständigen qualitativen Vervollkommnung der Erziehung und Ausbildung, dem zielstrebigem Ausbau der Weiterbildung und dem volkswirtschaftlich effektiven Einsatz des gesellschaftlichen Arbeitsvermögens, der weiteren Entwicklung und vollen Ausschöpfung der Qualifikation der Werktätigen verbunden, wie es der Rolle des Menschen als Hauptproduktivkraft in der sozialistischen Gesellschaft entspricht.

Auf dieser Grundlage ist das materielle und kulturelle Lebensniveau der Bevölkerung kontinuierlich zu verbessern.